
ECOLE DESCARTES - AZAY LE RIDEAU
COMPTE RENDU de la réunion du CONSEIL D'ÉCOLE

du 22 juin 2010

PRÉSENTS :
Enseignants : Mmes Bauer, Bouard, Deprédurand, Gardillon, Lambert
MM. Cadiran, Dubois, Girauldon, Le Lann, Lunot, Terentjew
Équipe municipale : M. Pescher, M. Guilloteau 
Déléguée Départementale de l’Education Nationale (DDEN) : Mme Romestant
Parents : Siégeants : Mmes Chaumeau, Galleteau,  Laurent, Martin
MM. Chassier, Ferrer, Maquet
Observateurs : Mmes  Genais, Metot.
EXCUSÉ : M. Verdier, maire

1) Compte-rendu des projets de l’année 2009 / 2010

Un tableau récapitulatif est donné à chaque membre du conseil d’école.
� coût total des projets menés : 6 197 € 78 + coût transports 1 106 €

Ces dépenses sont supportées par la coopérative de l’école grâce à la subvention accordée par la
municipalité et les actions lucratives organisées par l’école.

� à venir achat d’une cabane à outils.
demande a été faite à la mairie pour la pose. Accord de tous les représentants.

� Permis piéton : déception car tous les élèves n’ont pas obtenu le permis. La remise a été très tendue :
pleurs, remise selon le classement ; beaucoup de stress qui pourrait être évité.
Une session de rattrapage menée par les enseignants a finalement permis à tous les enfants d’obtenir leur
permis.

� Soldat rose:  bénéfice de 2 000 €
Il a été demandé à l’APE ( Descartes et Cie ) s’ils voulaient revoir leur subvention ; il a été décidé de la
maintenir.

� regret de certains parents d’un déficit d’activités pour le cycle 2. Mais il n’est pas possible de faire des
projets importants sur les deux cycles en même temps.

� Demande intervention judo : La demande d’intervention pour le troisième trimestre n’a pas pu se faire. Il
sera possible de dégager des heures ( 3 fois ) sur les fonds du judo-club pour l’an prochain.

� Eco-école : obtention du label pour la troisième année consécutive.

La mairie remercie le dynamisme de l’équipe des enseignants; remerciements relayés par la
DDEN et les parents, qui font remarquer que de nombreux enfants de CM2 quittent l’école à
regret.

2) Rentrée 2010 / 2011
effectifs à ce jour : 

CP : 47 - CE1 : 41 - CE2 : 45 - CM1 : 43 - CM2 : 54

La répartition pédagogique adoptée en conseil des maîtres est la suivante : 
CP M Le Lann : 24 élèves
CP Mme Gardillon : 23 élèves
CE1 Mme Bouard : 27 élèves
CE1/CE2 M Cadiran: 24 élèves (14 + 10)
CE2/CM1 Mme Lambert et Mme Bauer : 26 élèves (18 + 8)
CE2/CM1 Melle Deprédurand : 26 élèves (17 + 9)
CM1 M Girauldon : 26 élèves
CM2 M Dubois : 27 élèves
CM2 M Lunot : 27 élèves



Remarques : 
� Effectifs stables ( à noter 2 inscriptions potentielles en CP )
� 6 départs / 6 arrivées en cours de scolarité
� Equipe stable
� Langues vivantes : 4 demandes pour l’allemand ( au CE2 ) ce n’est pas suffisant pour

démarrer un groupe 
� Intervention de M. Secheppet : l’intervention actuelle de 4h30 hebdomadaire est

maintenue. La mairie cherche à faire mieux, mais pour l’instant difficultés liées à l’école
de musique.
L’équipe enseignante demande 45 min par classe.

3) Travaux dans l’école

� Travaux de peinture dans le couloir de l’aile du bas et réfection du faux plafond.
� Les 2 CP demandent à être orientés différemment (changement de place du tableau)
� renouvellement mobilier : cette année la maternelle seulement
� nouveau photocopieur attendu pour Noël
� demande de supports pour vidéoprojecteur ( les appareils étant pris sur le budget  classe ) 
� Mme Lambert fera parvenir le détail des travaux et aménagements demandés à la commission scolaire et

aux services techniques, comme chaque année début juillet.

4) Projets pour 2010 / 2011

� Une convention avec la bibliothèque municipale a été mise en place; cela permettra la conduite d’un prix
littéraire en partenariat avec la BM, ainsi que la reprise des visites.

� Reconduite projet éco-école sur le thème de l’énergie.
Les CM2 ont été retenus sur les “classes énergies” avec visite de la centrale de Chinon.

� L’ensemble des projets sera présenté lors de la réunion de rentrée en septembre.

5) Questions des parents : 

� Les parents ne sont pas toujours au courant des sorties bibliothèque ou des titres des films (cinéma) : si
la sortie s’effectue dans les horaires scolaires, l’autorisation des parents n’est pas nécessaire mais les
enseignants prennent note au sujet de l’information à faire.

� Agressions verbales dans la cour : il a été pris contact avec le collège pour régler ce problème, mais il
semble que les collégiens concernés n’ont pas perçu la portée de leurs paroles. L’équipe enseignante est
vigilante et intervient.

� Il y aurait une suspicion de début de jeu de la tomate sur les dires d’une enfant. Les enseignants
prennent note et seront vigilants.

� Les parents demandent quand aura lieu la visite du collège : les maîtres concernés répondent que celle-ci
aura lieu le vendredi 25 et que les parents des enfants de CM2 auraient dû être au courant s’ils avaient lu
les cahiers des enfants.

� Poste EVS ( emploi de vie scolaire ) : il sera reconduit en septembre pour 20 heures au lieu de 26 heures
( 2009 / 2010 ).

� Pourquoi pas de maître nageur en juin ? La mairie n’a pas pu en trouver : une seule personne a été
intéressée mais a refusé par manque d’assurance de cours en juin. 
Une enquête sera effectuée pour savoir s’il y a des demandes de cours. 

� Exercice incendie à la cantine : il a été réalisé et une alarme ne fonctionne pas; devis 5 000 €.
� Les pierres installées sur le parking sont-elles provisoires ? Oui, il sera installé une deuxième rangée en

parallèle, pour aménager un couloir.
Les parents font remarquer que les pierres ne sont pas visibles, mais la mairie précise que des plots ( qui
seraient provisoires ) ont un coût trop élevé.

� Absence de passage piéton dans l’allée des tilleuls : c’est une zone 30 donc pas de passage piéton. La
mairie installera des passages car la zone à 30 ne fonctionne pas. Une opération de marquage aura lieu
dans les mois qui viennent.

� Les chenilles processionnaires ont été éliminées ( pas de danger si pas d’allergie )
L’année prochaine il sera préférable de percer les cocons en hiver.



La mairie est intervenue rapidement dans la cour de l’école, mais les chenilles au collège n’ont pas été
détruites (l’entretien du collège n’est pas du ressort de la mairie). Ce manque de coordination a bien sûr
nui à l’efficacité de la destruction.

� Quel niveau de formation du personnel de cantine ? 
Des formations sont proposées mais la mairie ne peut y envoyer qu’une ou deux personnes par an par
manque de places.

� Restauration : les portions sont parfois un peu petites pour les grands et les files d’attente longues : la
mairie prend note et réfléchit à une amélioration.
Moyenne de 70 enfants par service soit 210 repas par jour.

� Qu’en est-il des autocollants prévus pour les véhicules qui stationnent mal ?
Les parents indiquent qu’ils ont des difficultés à faire circuler l’info sur la gazaytte
( 6 mois d’essais infructueux )
Le stationnement est respecté quand le garde champêtre est présent.
Pourquoi pas des plots ? Cela a un coût. 
Des PV sont envisagés !

6) Questions diverses

Mme Lambert informe les membres du conseil d’école de certaines mesures inquiétantes au niveau national
concernant les écoles. Le conseil d’école n’étant pas un lieu de débat sur ces questions, il n’y aura pas
d’échanges sur ces sujets.

- La formation continue des enseignants a été supprimée ce trimestre faute de moyens.
- Les directeurs doivent aller chercher les dossiers d’entrée en 6ème sur leurs deniers propres ; cette
année tirage des dossiers 6ème sur les crédits de l’école.
- Moyenne par classes : Descartes 25,6  / Sur le secteur 25
et non la moyenne nationale de 22 annoncée dans les médias qui prend en compte les enseignants qui
n’ont pas de classe (RASED) ou les classes à effectif réduit (CLIS)
- Le recrutement  des intervenants en langues vivantes à partir de 2011 est menacé. à suivre de près
pour l’organisation de l’enseignement obligatoire des langues vivantes.
- Suppression des IUFM : les futurs enseignants seront stagiaires, directement sur le terrain,  sous la
responsabilité d’un enseignant en poste ou d’un conseiller pédagogique.
- Menaces pesant à nouveau sur les RASED : programmation de l’ “extinction” des psychologues et
disparition progressive des RASED.
- Les frais de déplacement des personnels spécialisés (qui travaillent dans plusieurs écoles) sont devenus
symboliques, limitant fortement leurs possibilités de répondre favorablement aux demandes des écoles et
des familles.  
- Les postes spécialisés non pourvus à l’issue du mouvement des personnels sont supprimés.    
-    ...

Mme Lambert remercie les parents de s’être investis au sein du conseil d’école et souhaite une bonne
continuation à ceux qui quittent l’école, leur enfant partant en 6ème.

Vu, la directrice Vu, le secrétaire de séance

Mme Lambert M. Le Lann

Ce compte rendu est transmis aux membres du conseil d’école, à toutes les familles et à M. l’Inspecteur de la

circonscription. 


